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De la rue à l’espoir... Aidons-les à se construire un avenir
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>> Consultez le site Web pour parrainer un enfant, des projets 
ou pour découvrir d’autres articles en provenance de nos villages.

Pour Tamatave 
 
Nous avons une visite de membre de C.A Mr Eric BERTOCCO 
 
 
 
Ci joint quelques photos. 
 

Figure 1Ronde au shoprite avec Mr Eric                                                                              Figure 2Personnel EDS TMM avec Mr Eric             

            Figure 3 formation de Méditation                                   Figure 4Mr Eric avec jeune Delphin magasinier au 
STIMCO 
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Figure 5  AODP Réinsérés 
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Editorial
Je viens de passer 5 ans comme bénévole à EDS dont 3 ans en 
charge de l’éducation et 2 ans comme Président. Il est temps de 
faire un bilan synthétique avant de passer la main aux jeunes béné-
voles qui rejoignent l’association.

EDS est une association très attachante par la mission qu’elle s’est 
donnée et par son mode de fonctionnement : EDS ne rémunère que des 
salariés malgaches.

Le contexte a été peu porteur ces dernières années : Covid, inflation 
alimentaire et baisse du taux de change ont été des fléaux pour les 
Malgaches et aussi pour notre association qui n’a pas eu les moyens 
de croître comme elle le souhaitait. 

Nous avons dû « serrer les boulons », ce qui est toujours plus désa-
gréable que de se développer.

Mais nous avons on a réussi à traverser ces années difficiles 
grâce au dévouement de tous et à vous chers donateurs. Nous 
avons même réussi, non pas à croître en quantité (nous avons à 
peu près le même nombre de bénéficiaires et de salariés), mais à 
croître en qualité. Pour donner quelques exemples : 

• Education : nous avons rattrapé le niveau de réussite d’avant le 
Covid grâce aux efforts de nos équipes et aux cours de rattra-
page, et au perfectionnement des comités d'orientation.

• Santé : augmentation du budget, avec une infirmière et une 
infirmerie équipée dans chacun de nos sites, l’utilisation de 
carnets de santé et des processus de prise en charge ont été 
bien définis.

• Alimentation : grâce à l’aide d’un expert en nutrition, le Pro-
fesseur Darmon qui a d’ailleurs rejoint tout récemment notre 
Conseil d’Administration, nous avons augmenté la quantité et 
la qualité de la nourriture dans les villages mais aussi dans nos 
cantines scolaires à Tuléar.

• A Tuléar, EDS prend en charge un nombre croissant d’enfants 
parrainés grâce au partenariat avec France Parrainage étendu 
aux enfants de nos cantines depuis une année. .. Considérés 
comme des réinsérés, ces enfants parrainés ont accès à des 
soins et à une meilleure éducation dans le privé. 

• Des Processus ont été mis au point par les équipes malgaches, 
ce qui permet d’homogénéiser le fonctionnement des sites, 
d’agir avec plus de rigueur dans tous les domaines ; éducation, 
santé, alimentation, comportement, ressources humaines, …

• Enfin, EDS est en train de bâtir une base de données EDS qui 
doit nous permettre de disposer plus rapidement d’informa-
tions fiables et de diminuer la charge administrative pour 
mieux se consacrer aux enfants.

• Bien sûr, et de nouveaux chantiers très nombreux attendent la 
nouvelle équipe.

• EDS doit renforcer l’équipe ( je suis seule pour l’instant) en 
charge des donations pour mieux faire connaître l’associa-
tion en France comme à Madagascar, développer des par-
tenariats avec des entreprises, fondations et associations, 
développer le parrainage notamment sur Tuléar voire vers 
la formation professionnelle de jeunes,

• La pyramide des âges de nos enfants est déséquilibrée : EDS 
a maintenant un nombre croissant d’apprentis et d’étudiants 
qui nécessitent un accompagnement différent des enfants.

• Il faut développer Tuléar et le parrainage pour apporter non 
seulement la nourriture mais aussi la santé et l’éducation à un 
nombre croissant d’enfants dans une région particulièrement 
pauvre.

• EDS doit pouvoir être en mesure de renforcer son soutien aux 
« réinsérés », ces enfants qui restent dans leur famille et à qui 
nous apportons alimentation, éducation et soins.

• La misère engendre la violence et la drogue à Madagascar : 
EDS doit suivre très attentivement les cas difficiles.

• Dans nos CAT, la moitié des femmes réussissent à trouver un 
bon job après leur séjour à EDS, Ce taux doit pouvoir progres-
ser de 50% à 100% en s’appuyant sur les meilleurs centres de 
formation et les entreprises locales.

• Enfin nous devons déléguer un maximum de tâches à nos 
amis malgaches en leur apportant toute notre confiance et en 
prenant soin de les former. 

Merci à tous nos donateurs qui nous sont fidèles dans la durée.
Merci à toutes les équipes malgaches pour leur travail efficace dans 
un contexte difficile.
Merci aux bénévoles qui savent donner de leur temps et de leur 
expérience pour faire progresser EDS.

Je reste très attaché à EDS et je resterai un fidèle 
donateur comme je le suis depuis 1994 (presque 
30 ans).

Jean Rene Lyon ( Notre président jusqu’en Juin 2023 )
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TANANARIVE
Don de vitafoam

La société VITA-
FOAM n’a pas ou-
blié les EDS dans 
le cadre de sa poli-
tique RSE. Elle nous 
a offert un lot de 
matelas de bonne 
qualité. Les enfants 
sont très contents, 
car ils vont dormir 
paisiblement. Son 
Directeur Général 
était présent lors de 
la distribution de ces 
dons.

Nous lui avons offert un certificat de reconnaissance et les femmes 
du CAT avec les jeunes filles ont présenté des danses en guise de 
remerciement. 

Journée internationale des enfants de rue
Comme chaque an-
née, dans le cadre des 
activités de promotion 
des droits de l’enfant, la 
PFSCE (Plateforme de 
la Société Civile pour 
l’Enfance) a célébré la 
journée du 12 avril qui 
est la « Journée Interna-
tionale des enfants en 
situation de rue » au stade Alarobia. EDS qui est membre de cette 
plateforme depuis de nombreuses années y a pris part j. Diverses 
activités comme le point d’accueil, des sensibilisations, des jeux et 
animations, une table ronde et un carnaval ont été organisées pour 
baliser cette journée.

Vacances de pâques
Les vacances de Pâques des enfants ont été très spéciales cette année : grâce aux Activités Génératrices de Revenue 
(AGR) mises en œuvre par les foyers, les enfants ont pu se rendre en dehors du centre pour se divertir. Certains sont 
allés dans un centre de loisirs pour profiter de la piscine. D’autres se sont rendus à une fête foraine pour profiter des 
diverses attractions : manège, course de sac, toboggan... Les foyers ont aussi célébré la fête de Pâques, dans une 
ambiance chaleureuse. Il y a ceux qui ont déjeuné dans la cour avec un menu spécial, et ceux qui ont célébré l’anni-
versaire des enfants par une grande fête. 

ANTSIRABE
Le « Sary Fetsy » : 
Un apprentissage de la lecture par l’image 

Ce sont des outils pédagogiques ludiques et participatifs basés 
sur les images (312 images et 50 thèmes).

Cette méthode sert principalement pour l’animation, la 
formation, la sensibilisation et l’enseignement en milieu 
préscolaire, primaire, et d’ alphabétisation.

Cette méthode a le mérite de présenter plusieurs avantages :
Améliorer l’enseignement et l’éducation,

• Faciliter l’explication d’une leçon,
• Se divertir, apporter un côté ludique 
• Encourager les enfants à aimer l’école
• Pour réduire le phénomène de décrochage /abandon à de 

l’école
• Identifier les difficultés de chaque enfant à travers l’utilisa-

tion de « SARY FETSY »
• Faire participer tous les enfants

Découverte des métiers :
L’objectif des découvertes des métiers est d’apporter une 
opportunité aux enfants et aux jeunes de découvrir différents 
métiers. 

Ce mois d’avril, les gendarmes de Tana ont monté une trentaine 
de stands dans la ville d’Antsirabe pendant trois jours et tous les 
enfants du village et les jeunes ont pu visiter les stands.. 
Les gendarmes responsables des stands ont expliqué en détail 
aux enfants le leur rôle, missions et ont répondu à de nombreuses 
questions.

Merci à la Société VITAFOAM, partenariat que nous souhaitons 
inscrire dans la durée. 

Tous les enfants se sont bien amusés et leurs yeux rayonnaient de bonheur en se sentant comme tous les autres enfants de leur âge qui 
célèbrent une fête avec leur famille. 

La table ronde avec la participation des enfants a incontestablement 
été un des points forts de cette journée : Le thème « Je suis un enfant 
en situation de rue, j’ai le droit de jouir d’un droit à un meilleur avenir 
» a donné l’opportunité à Johnito du foyer des enfants et Stéphanie du 
foyer des jeunes filles de livrer leur témoignage. Ils ont été félicités 
par l’organisateur pour leurs idées et leurs points de vue sur ce thème. 
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Tournoi sportif pendant les 
vacances des Pâques 

EDS FIANAR a organisé un tournoi de foot pour les enfants en 
collaboration avec les autres associations locales de FIANA-
RANTSOA au collège des frères TALATAMATY. Tous les enfants 
ont participé et ont été répartis selon leur âge et leur sexe. Ils  
étaient vraiment épanouis car le foot est l'un des sports favoris 
des enfants au sein d'EDS. 

Ce tournoi a contribué à développer la solidarité entre nos 
jeunes. Ils ne se pas sont même pas plaint de l'éloignement du 
lieu où le tournoi a été organisé, et ont étés heureux de partir à 
l'heure pour le match. 

C'était un moment convivial pour chaque foyer et aussi un vrai 
moment de complicité. Nos adolescents garçons et filles ont 
été classés comme finalistes., Nous avons acheté des maillots 
de foot pour nos petits pris sur le budget des activités d'éveil 
2023. 
Durant la même semaine, le 15 Avril 2023, le Club KARATE DO 
d'EDS FNR s'est déplacé à 48km de FIANARANTSOA pour une 
rencontre avec le club Karaté de la commune d'AMBALAVAO. 
Les enfants étaient au nombre de 18 avec les éducateurs enca-
dreurs et le «Sensai ». Le but était de se faire connaître par les 
autres clubs. Les enfants étaient très enthousiastes de ce par-
tage d’expériences. 

Nous avons aussi profité de ce temps là pour enrichir les 
connaissances des enfants en visitant la commune qui est un 
grand centre de vente de zébus à MADAGASCAR. Le club d’Ambalavao 
a prévu de visiter le centre d'EDS FNR prochainement. 

Une aide aux devoirs pour 
les moins forts
18 enfants d’âges différents présentent 
des niveaux plus faibles que les autres. 
EDS a permis à ces enfants d'avoir un 
accompagnement individuel particu-

lier avec une enseignante compétente. C'est à dire une heure 
et demie par jour de cours de renforcement dans les matières 
où ces enfants rencontrent des difficultés. Les cours particu-
liers se sont déroulés au village même pendant les vacances de 
Pâques. Ce programme de révision était organisé par tranche 
d’âge. Le suivi et l'aide de l'enseignant a été très efficace.

Concrètement, les répétiteurs leurs ont appris la base des 
matières concernées, la méthode d'apprentissage et des astuces 
pour faciliter la mémorisation des leçons. A court terme, nous 
avons pu mesurer une progression du taux de réussite scolaire 
de 9%. Cette action va produire un impact très positif sur les 
résultats scolaires des enfants à la fin d'année scolaire. 

Comment les jeunes sont accompagnés 
pour affronter le monde du travail

Au Foyer, un accompagnement spécial et individualisé est mis en 
œuvre afin de préparer le passage des jeunes dans la vie active et 
professionnelle. De nombreux échanges permettent d’expliquer 
la réalité de la vie en dehors d'EDS sans oublier les conseils 
apportés pour affronter la vie sociale et professionnelle.

Ensuite, un entretien avec l'éducatrice et le chef de village a lieu 
pour finaliser leur plan de sortie y compris les actions adminis-
tratives, le budget prévisionnel des besoins, la période d'exa-
men, la fin de la formation et la date prévue du départ d’EDS…
D'autres actions sont conduites comme l’ouverture d’un 
compte épargne avec la sensibilisation à l’épargne et à la ges-
tion d’un budget. Nous achetons des puces et des téléphones, 
indispensables pour que les recruteurs puissent facilement 
contacter les candidats.

En anticipation de la recherche d'emploi, on procède à la 
recherche et à la collecte de toutes les offres d'emplois liées 
aux domaines de la formation de nos jeunes sur les sites web 
et dans les réseaux sociaux. Nous faisons aussi appel à tout le 
personnel et aux membres de la direction pour nous informer des 
offres d'emploi pour nos futures serveuses. 

De leur côté les jeunes font aussi des recherches sur l'internet, 
auprès des responsables de l'école et aussi entre eux. En amont, 
des ateliers de rédaction de CV et de lettre de motivation sont 
animés ainsi que des des simulations d'entretien d'embauche.
Deux jeunes filles ont trouvé un emploi directement après la fin 
de leur formation en serveuse au centre de formation La Rizière. 
L’une est embauchée à l'Hôtel MARINA BLUE à Tuléar et l’autre 
à l'Hôtel La Vanille à Manakara.

Une jeune fille a aussi réussi son entre-
tien d'embauche en Avril 2023 à l'Hôtel 
PIETRA à FIANARANTSOA après avoir 
effectué une formation d'une année 
filière « commis d'hébergement » au 
centre de formation La Rizière en dé-
cembre 2022. Elle a encore bénéficié 
en 2023 durant 7 mois de l'aide de l'As-
sociation et d’une formation en décora-
tion intérieure à l'ECCOVA pour gagner 
des compétences complémentaires 
ayant pour objectif de devenir gouver-
nante d'hôtel. 

TAMATAVE
Nous avons une visite de membre 
de C.A M. Eric BERTOCCO

M. Eric Bertocco, un 
nouveau membre du 
Conseil d’administra-
tion a passé 4 jours à 
Tamatave. Il a rencon-
tré tout le personnel et 
proposé une formation 
en médiation afin de 
diminuer le stress. Il a 
mis à profit cette ren-
contre pour découvrir 
les activités du site et 
les activités généra-
trices de revenus. 

Nous avons eu avec lui un rendez-vous avec la société STIMCO qui 
vient d’embaucher l’un de nos jeunes, Delphin.

Les Aides aux Devoirs 
pour les réinsérés dans 
les familles
EDS Tamatave a commencé l’aide au 
devoir pour les réinsérés’à partir du 
mois de mars 2023.
Les réinsérés sont très motivés. Leur assiduité est bonne même 
s’ils habitent loin du village, les séances se déroulent le mercredi 
après-midi et le samedi matin.

Nous attendons de pouvoir mesurer l’impact sur les résultats 
scolaires. Nous avons déjà identifié des éléments positifs : nous 
sommes au courant de leur situation à jour et les enfants sont 
informés régulièrement de la vie et des évènements du village. 

L’objectif de la mise en place de ces AOD est bien sur d’améliorer les 
résultats scolaires dès l’année prochaine.

Pour Tamatave 
 
Nous avons une visite de membre de C.A Mr Eric BERTOCCO 
 
 
 
Ci joint quelques photos. 
 

Figure 1Ronde au shoprite avec Mr Eric                                                                              Figure 2Personnel EDS TMM avec Mr Eric             

            Figure 3 formation de Méditation                                   Figure 4Mr Eric avec jeune Delphin magasinier au 
STIMCO 
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FIANARANTSOA



Association française LES ENFANTS DU SOLEIL
Association agréée de bienfaisance et reconnue d’utilité publique, compte tenude son activité, vous bénéficiez d’une réduction fiscale, au titre de l’IRPP,  

de 75% des sommes versées, dans la limite de 546€, et de 66% au-delà. - Art. 200 du CGI)

TULEAR
Des nouvelles de nos jeunes au 
Centre Formation Professionnel MIleneka

Au cours de l'année scolaire 2022-2023, une collaboration entre le 
CFP Milenaka et l'EDS a été mise en place. Le CFP Milenaka est un 
Centre de Formation Professionnelle créé par le gouvernement 
malgache. Il est situé à 70 km de la ville de Tulear. Il propose de nom-
breuses formations professionnelles telles que l'élevage, l'agricultu-
re, la menuiserie et la construction. Les études durent 3 ans. Après 
2 ans, les étudiants obtiennent un DTS et après 3 ans, ils obtiennent 
un CAP.
Le site EDS Tulear parraine 6 jeunes qui y étudient. En 2021-2022 
ces jeunes ont étudié au Collège Sacré Cœur Mahavatse Désormais 
ils suivent une formation en agriculture et en élevage au dans ce 
Centre de Formation Professionnelle. Cependant pour eux la durée 
de leur parcours ne sera que de 2 ans au lieu de 3 ans. 

Selon le Directeur du Centre ces jeunes ont un niveau d'apprentissage 
élevé, et peuvent passer directement en 2e année. Les résultats des 
examens du 1er et du 2e trimestre se passent sont bien passés bien .Ils 
ont tous obtenu la moyenne et sont classés parmi les premiers. 

Les collegiens suivis par EDS Tulear 
Dans le cadre de son développement, EDS parraine également 
9 jeunes filles et garçons qui étudient au collège Privée Sacré Cœur 
Mahavatse. 8 d'entre eux sont en 5e et un est redoublant en 6e.
Aux résultats des examens du 1er trimestre, 7 d'entre eux ont obtenu 
la moyenne. Les résultats de l'examen du 2e trimestre sont arrivés, 
ils ont tous obtenu la moyenne. Les résultats sont donc très positifs.

Cours informatique à Tamatave
Les cours d’informatique à Tamatave ont commencé en mai 2023  ; nous 
avons deux groupes de 10 personnes : un groupe de jeunes, garçons et 
filles et un groupe d’éducateurs. Le programme pour ce trimestre consiste 
en un rappel de Word, des nouvelles fonctions sur Excel et enfin sur la 
navigation internet.
Les jeunes et les éducateurs sont très motivés car cela nous facilite le tra-
vail administratif pour des rapports et des demandes par foyers.
Par ailleurs, nous avons mis en place une initiation pour les petits qui sont 
encadrés par l’ éducatrice responsable de la salle informatique Mme Evah. 
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Photo : Visite cantine Tsimenatse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photo : Visite CFP Milenaka 
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Photo : Visite Tribu Vezo 

Visite de monsieur Eric Bertocco à Tulear
Le 3 avril 2023, Monsieur ERIC Bertocco, administrateur et nouveau Secrétaire Général bénévole est venu à Tulear dans le cadre de sa 
mission. Au cours de sa visite, il a visité de nombreux endroits tels que le Centre Ursuline, le Centre AMIKA, la Cantine Tsimenatse, la 
Cantine Mahavatse, le CFP Milenaka, le Collège Privée Notre Dame de Nazareth, le Collège Sacré Cœur Mahavatse, l'Ecole Primaire 
Publique, une tribu vezo et la Prison.
Il a appris beaucoup de choses et a été très satisfait de son accueil. Le mardi 11 avril 2023, il a quitté Toliara pour poursuivre sa mission à 
Antananarivo.

Nous, l'équipe du site EDS Toliara, voudrions exprimer nos remerciements à M. Eric et à tous les membres du CA pour avoir porté un regard particulier sur le 
site EDS Tulear même si l'endroit est éloigné des autres sites EDS.


